

Agil Putra Tri Kartika (2016). PERSEPSI ORANG TUA TERHADAP PENGGUNAAN ANTOBIOTIK PADA BALITA DI WILAYAH PUSKESMA I GAMPING

Dosen pembimbing : Ema Waliyanti, S.Kep., Ns., M.Ph

INTISARI

Penyakit infeksi termasuk dalam sepuluh penyakit terbanyak yang menyerang manusia. Penyakit infeksi yang disebabkan oleh bakteri dapat disembuhkan dengan antibiotik. Antibiotik merupakan golongan obat keras yang hanya bisa didapatkan dengan resep dokter. Sebagian besar masyarakat menggunakan antibiotik untuk mengatasi masalah infeksi akibat virus dan masih banyak masyarakat yang membeli antibiotik tanpa resep dokter. Hal tersebut dapat menyebabkan bakteri resisten terhadap antibiotik. Data penggunaan antibiotik di DIY yang tidak rasional untuk menangani diare atau penyakit infeksi lainnya sebanyak 58%. Jika pemberian antibiotik yang tidak tepat pada balita akan menimbulkan bakteri resisten terhadap antibiotik karena balita masih rentan terhadap berbagai serangan penyakit infeksi yang disebabkan oleh bakteri. Sehingga perlu diketahui bagaimana persepsi orang tua terhadap penggunaan antibiotik pada balita agar tidak terjadi kesalahan dalam penggunaan antibiotik. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui persepsi orang tua terhadap penggunaan antibiotik pada balita.

Penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan pendekatan fenomenologi. Jumlah informan dalam penelitian ini sebanyak 17 informan yaitu ibu-ibu yang memiliki balita. Teknik pengambilan data dilakukan dengan teknik wawancara mendalam dan *focus group discussion*. Analisis data dalam penelitian ini dibantu menggunakan software *open code 4.02*.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa persepsi orang tua terhadap penggunaan antibiotik tergolong baik. Orang tua menganggap bahwa antibiotik digunakan untuk mengobati penyakit yang disebabkan oleh bakteri. Antibiotik hanya bisa didapatkan melalui resep dokter dan penggunaannya harus sesuai dengan resep yang sudah diberikan. Tetapi terdapat faktor yang mempengaruhi perilaku orang tua dalam memberikan antibiotik kepada anaknya, sehingga penggunaannya menjadi tidak tepat. Perlu dilakukan penelitian terkait perilaku penggunaan antibiotik dan faktor yang mempengaruhinya.

Kata Kunci : Persepsi, antibiotik, balita